
第 1 回 地域密着型通所介護モモ大安 運営推進会議議事録 

 

１ 日時：平成 30 年 5 月 15 日（火） 14：00～14：30 

２ 場所：特別養護老人ホームもも大安 会議室 

３ 委員出欠 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（備考）出席･･･○ 欠席･･･× 

 

 

事項内容 

1．現況報告 

利用状況について 

    行事の案内について 

 

【要旨】 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【利用状況】 

 

 

 

 

 

（機能訓練） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（入浴） 

 

29 年 4 月から 30 年 3 月迄のご利用延べ総数が 1,923 名で

平均稼働率は 41.3％、平均介護度は 2.2 でした。新規の利

用は 9 月以降で 6 名、入院や他の施設への入所が 6 名、中

止 5 名、死亡 4 名でした。ご利用が月曜日に集中している

ので、毎月の定期報告時に空き状況をケアマネージャーに

伝え、他の曜日の増加に努めています。 

30年 2月から理学療法士による個別機能訓練を週 2回実施

しています。週 2 回なので他の日も介護職員と連携を図り

こちらでも対応できるように努めています。環境の変化で

拒否される方もいますが、他の方が取り組んでいる姿を見

て参加するようになった方もいますし、足が上がりにくく

なってきたのでとご自分から積極的に参加している方もあ

りす。 

1 月は機能訓練を兼ねて近くの神社へ初詣に行きました。

お家からは神社が遠いのでここからお参りに行くことがで

きて嬉しかったと喜ばれる方もみえました。散歩や外気浴

をしていただいて運動量を増やす工夫をしています。 

機械浴と個別の浴槽の 2 種類があり、17 名のうち 3 名の方

に機械浴で対応しています。膝の屈曲ができない方、その

構成区分 役職 氏名 出欠 

利用者の家族 家族代表 伊藤 さよ子 〇 

利用者の家族 家族代表 末松 一男 〇 

利用者の家族 家族代表 前田 正和 〇 

地域住民の代表者 南金井自治会 清水 岩雄 ○ 

当該事業について 

知見を有する者 

大安民生委員児童委員   

副会長 
杉本 うめ子 ○ 

いなべ市職員 いなべ市介護保険課 渡邉 茂樹 ○ 

いなべ市地域包括 

支援センター 
主任介護支援専門員 杉本 千鶴子 ○ 

事務局 施設長 山川 広子 ○ 

事務局 デイサービス職員 杉浦 美奈子 ○ 

事務局 事務員 武田 美佐子 ○ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉氏 

事務局 

 

 

 

 

 

渡邉氏 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

杉本千氏 

事務局 

杉本千氏 

 

事務局 

 

 

 

 

（送迎） 

 

 

 

 

（食事） 

 

 

 

 

 

（健康管理） 

 

 

 

 

 

 

（その他） 

 

 

 

右肩上がりですか。 

 

 

 

 

 

 

リハビリは歩行というよりもご

自宅でできることを増やすとい

うような内容ですか。 

 

 

 

 

 

 

 

要支援の方はいますか。 

 

利用時間ですが早く帰ったりは

できますか。 

 

 

 

日の膝の痛みなどの状況によって機械浴をご利用いただい

ています。 

福祉車両での車椅子送迎の方は現在 17 名中 1 名みえます。 

安全運転を念頭に置いて走行し、無理のないルートを計画

しています。送迎時にご家族様から気づいた点やご自宅で

の困り事を職員に話していただけるような雰囲気作りに努

めています。 

ご病気や食事制限のある方や食材の好き嫌い、形態や量の

調節を管理栄養士と連携して対応しています。麻痺や痺れ

などでお箸が使えない方はスプーンやフォークを提供し、

食器も瀬戸物が持てない方はメラニンの食器にしてなるべ

くご自分で召し上がっていただけるように工夫していま

す。 

月に一度体重測定を行い健康状態の観察、把握し健康管理

及び健康指導をしています。バイタルサイン、血圧、脈、

体温などを連絡帳に記入してご家族様やケアマネと情報を

共有しています。 

感染症対策として手洗いやこまめな水分摂取、床の水拭き

や換気を実施しておりインフルエンザの発症はありません

でした。 

年間の活動計画として、お昼におにぎりをご自分でにぎっ

ていただくとかお好み焼きをホットプレートで焼いていた

だく等、一部介助もありますが皆様になるべく参加してい

ただけるようなレクリエーションを計画しています。 

 

色々工夫していますが3年目でまだ利用率50％に達してい

ないのが現状です。今までは右肩上がりでしたが、去年か

らは水平線です。理学療法士が退職して現在の理学療法士

が配置されるまで 1 年程の期間がありました。今年の 4 月

から理学療法士がいない日もリハビリができるように計画

をたてているところです。 

 

 

 

そうです。脚力が弱ってくるので立ち上がりの練習や一緒

に廊下を歩いて下肢の筋肉をつけるようにしていただいて

います。もう一つは脳トレに力をいれています。集団しり

とりや漢字の字合わせなどをしています。ご利用時間は 9

時 15 分から 16 時 30 分迄で午前と食前、午後と 3 回体操

をしています。午前はお風呂が中心になるので集団レクは

主に午後に行なっています。 

 

現在はみえません。 

 

 

対応していますが入浴、食事、その他色々な事に参加して

いただけるよう1時か2時位まではいていただきたいです。 

その他ご要望などありませんか。 



杉本千氏 

 

事務局 

 

杉本千氏 

 

事務局 

 

渡邊氏 

 

 

 

事務局 

杉本千氏 

 

 

 

事務局 

 

渡邊氏 

 

事務局 

 

 

 

 

理学療法士の個別訓練は要支援

の方でも受けられますか。 

 

 

ケアマネージャーから依頼すれ

ばいいですか。何曜日ですか。 

 

 

平均 41.3％の稼働率ですが職員

さん的にはこれ位がやりやすい

人数ですか。もう少し増えて欲し

いですか。 

 

理学療法士がいない事業所もあ

るので、理学療法士をアピールす

ると利用者さんも増えるかもし

れませんね。 

 

 

モモさんで雇用している方です

か。 

 

 

 

 

 

 

 

必要な方は受けていただけますが、週 2 回の実施となって

います。 

 

 

他の部署も行かれておりその都合により変わるのでまた相

談させていただきます。 

 

 

 

 

60％位来ていただくとゲーム等も盛り上がるのですが。 

 

 

 

 

ありがとうございます。男性の理学療法士ですがとても熱

心に取り組んでくれています。 

 

 

モモの訪問看護所属ですがこちらに来てもらっています。 

“ふれあい保健室”も賑わいをと思いますので皆様のご協

力をよろしくお願いします。 

他にご質問等ないようでしたらこれで閉会とさせていただ

きます。 

 

 

次回の開催について 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【次回の会議の予告】 通所介護の運営推進会議は 6 ヶ月に一度となっております

ので、また、改めて事務局よりご案内させていただきます

のでよろしくお願いいたします。本日はご出席いただき有

難うございました。 

 


